
 
  

 
Conseil d’établissement 

mercredi 5 octobre 2022 à 18 h 30 
Salon du personnel 

 
Procès-verbal 

 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET PRÉSENTATION DES MEMBRES 

À 18 h 30, Monsieur Louis Ricard ouvre la séance et souhaite la bienvenue aux membres du CÉ. 
Étaient présents : Monsieur Louis Ricard (directeur), Madame Hélène Labrie (enseignante), 
Madame Chantale Bouchard (enseignante), Madame Joanie Destrempes (psychoéducatrice), 
Madame Claudine Loiselle (Tech SDG), Madame Roxanne Brissette (TES), Madame Sonia Bernier 
(parent), Madame Alexandra Plante (parent), Madame Claudia Gagnon (parent) et Madame Sophie 
Tétreault (parent). 
Était absent : Monsieur Maxim Moreau (parent). 
 

2. NOMINATION D’UN OU D’UNE SECRÉTAIRE D’ASSEMBLÉE 
Madame Alexandra Plante se propose pour faire office de secrétaire. 

 
3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Monsieur Louis Ricard fait la lecture de l’ordre du jour. Proposé par Madame Claudia Gagnon. 
C22-23-01 Adopté à l’unanimité. 

 
4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 9 JUIN 2022 

Aucune modification au procès-verbal. Proposé par Madame Sonia Bernier. 
C22-23-02 Adopté à l’unanimité. 

 
5. AFFAIRES RELATIVES AU PROCÈS-VERBAL DU 9 JUIN 2022 

Aucune. 
 

6. LECTURE DU PROCÈS-VERBAL DU 13 SEPTEMBRE 2022 
Le procès-verbal semble fidèle au déroulement de l’assemblée générale du 13 septembre 2022. 

 
7. PAROLE AU PUBLIC (15 MINUTES) 

Aucun public présent. 
 

8. ÉTUDE DES DOSSIERS 
8.1 Décisions 

8.1.1 Élections au conseil d’établissement 
8.1.1.1 Présidence 

Madame Sonia Bernier se propose. Proposé par Madame Hélène Labrie. 
C22-23-03 Adopté à l’unanimité. 

 
8.1.1.2 Vice-Présidence 

Madame Claudia Gagnon se propose. Proposé par Madame Sophie 
Tétreault. 
C22-23-04 Adopté à l’unanimité. 

 
 
 



 
8.1.1.3 Trésorière 

Madame Alexandra Plante se propose. Proposé par Madame Sonia Bernier. 
C22-23-05 Adopté à l’unanimité. 
 

8.1.1.4 Calendrier des rencontres 
Modification du calendrier des rencontres pour l’année 2022-2023. 
Madame Claudia Gagnon, membre du momité de parents du Centre des 
services scolaire, va remettre le calendrier des rencontres afin que les 
rencontres du CÉ et du comité de prents ne soient pas fixées aux mêmes 
dates. 

 
8.1.1.5 Règles de régie interne 

Présentation du document « Tenue des séances du conseil d’établissement 
à distance » transmis par le secrétariat général et communications du CSSP. 
Les membres sont d’accord à pouvoir tenir des séances extraordinaires en 
virtuel. 
 
Monsieur Louis Ricard modifiera le document et les règles pourront être 
adoptées à une prochaine séance. 

 
8.1.1.6 Règles de fonctionnement du service de garde 2022-2023 

Madame Claudine Loiselle présente le document et particulièrement les 
caractéristiques propres à l’école de l’Envolée et les nouveautés. 
 
Au point 9, les modalités seront inscrites au document. 
 
Proposé par Madame Claudia Gagnon. 
C22-23-06 Adopté à l’unanimité. 

 
8.1.1.7 Demande d’autorisation : parc, piscine, bibliothèque 

Monsieur Louis Ricard présente le point. 
Proposé par Madame Roxanne Brissette. 
C22-23-07 Adopté à l’unanimité. 

 
8.1.1.8 Activités complémentaires 

Monsieur Louis Ricard présente le tableau des sorties éducatives. Quelques 
modifications seront apportées aux dates. 
Proposé par Madame Sophie Tétreault. 
C22-23-08 Adopté à l’unanimité. 

 
8.1.1.9 Halloween 

Monsieur Louis Ricard rappelle la politique alimentaire. Il doit y avoir une 
résolution du Conseil d’établissement pour toutes les collations spéciales, 
en fonction des différentes fêtes (Noël et autres). 
Proposé par Madame Claudia Gagnon. 
C22-23-09 Approuvé à l’unanimité. 

 
8.2 Discussion 

8.2.1 Campagne de financement 
Monsieur Louis Ricard déposera plusieurs informations lors de la prochaine 



 
rencontre dont les plans et devis. 
Madame Sonia Bernier propose d’acheter du mobilier « pratique » plutôt 
qu’esthétique. 
 
Exemples de projets nécessitant du financement : projecteur Lü pour le gymnase au 
coût de 25 000 $ + projet du parc (qu’est-ce qu’on met dans le parc?) 
 
Le point sera discuté de nouveau lors d’une prochaine rencontre du CÉ. 

 
8.2.2 Club des petits déjeuners 

Monsieur Louis Ricard mentionne qu’on pourrait faire une ultime tentative pour 
trouver des bénévoles, parents ou membres du personnel, afin de relancer le Club 
des petits déjeuners. 
 
Madame Sophie Tétreault questionne le programme des berlingots de lait. Il semble 
que cela n’existe plus. 
 
Madame Sonia Bernier, en partenariat avec les autres membres parents, rédigera une 
lettre et/ou un sondage pour tenter de trouver des bénévoles et vérifier 
l’engouement des parents (y a-t-il suffisamment de parents intéressés à inscrire leurs 
enfants). 
 
Il est proposé de s’informer auprès de la résidence pour personnes âgées située à 
côté de l’école pour vérifier s’il y a des intéressés à être bénévoles. 

 
 

8.3 Informations 
8.3.1 Parole à la présidente 

Madame Sonia Bernier mentionne avoir été très emballée de son implication l’année 
dernière et qu’elle est heureuse de ce nouveau mandat. 

 
8.3.2 Parole aux enseignantes 

C’est très apprécié qu’il y ait des parents bénévoles pour les périodes de 
bibliothèque. 
 
Tous ont aimé l’activité de percussions animée par le Groupe Samajam. 
 
Activités pour l’Halloween : il y aura une rencontre la semaine prochaine. 
 
C’est rassurant pour les élèves que l’équipe enseignante reste d’une année à l’autre. 
Il y a plusieurs nouveaux enseignants également et Madame Chantale Bouchard est 
mentor pour le secteur de Saint-Amable. Ça se déroule bien. 

 
8.3.3 Parole à la technicienne au service de garde 

Points discutés précédemment. 
 
Sorties lors des journées pédagogiques : le sujet sera ramené à la prochaine 
rencontre. Mesdames Claudia Gagnon et Sophie Tétreault transmettront des 
propositions d’activités à Madame Claudine Loiselle. 

 
8.3.4 Parole au représentant du personnel de soutien 

8.3.4.1 Projet éducatif 
Madame Roxanne Brissette présente les statistiques relativement aux 
gestes de violence. 



 
8.3.5 Parole à la représentante des services professionnels 

Madame Joanie Destrempes demande qu’elles sont les attentes des membres du CÉ 
envers elle. Madame Claudine Loiselle propose de transmettre des procès-verbaux 
de l’année dernière pour donner une idée des dossiers qui ont été discutés. 

 
8.3.6 Parole à la direction 

8.3.6.1 Formulaire de dénonciation de conflits d’intérêts 
Monsieur Louis Ricard mentionne que les membres du CÉ doivent remplir 
le formulaire s’ils sont en situation de conflit d’intérêt. 

 
8.3.6.2 Formulaire de demande de remboursement 

Monsieur Louis Ricard présente le formulaire. 
 

8.3.6.3 Formation des membres 
Monsieur Louis Ricard informe les membres qu’ils doivent suivre une 
formation obligatoire. 

 
8.3.7 Parole aux parents 

Aucun commentaire. 
 

9. VARIA 
9.1 Sondage aux élèves 

Madame Sonia Bernier questionne s’il y a une date butoir pour le sondage annuel aux 
élèves. Monsieur Louis Ricard répond qu’on peut le soumettre à la date qu’on veut. Le 
sujet d’ateliers présentés par certains élèves est soulevé. 
 
Madame Sonia Bernier propose de former un sous-comité. Les personnes suivantes se 
proposent : 
- Monsieur Louis Ricard 
- Madame Sonia Bernier 
- Madame Roxanne Brissette 
- Madame Joanie Destrempes 
- Madame Sophie Tétreault 
 

9.2 Achat des cahiers d’exercice par les parents 
Il est suggéré d’ajouter, à la liste des effets scolaires, une mention telle que « Ne pas 
déballer et vérifier le numéro ISBN ». 
 

9.3 Don de livres 
Madame Claudia Gagnon propose d’amasser des livres pour l’école (bibliothèque, classes, 
service de garde). La proposition est accueillie favorablement. 

 
 

10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
L’assemblée est levée à 21 h 10 par Madame Sonia Bernier. 

 
 

       
Louis Ricard        Sonia Bernier 
Directeur         Présidente 
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